



DOUANE

Monsieur le Président,

Malgré la triste période que nous traversons, la CFDT attend de vous des prises d'initiatives rapides prenant en compte les avis des représentants du personnel.

De nombreuses remarques sont à déplorer.

les ateliers de travail mis en place par votre prédécesseur ne se sont pas tenus comme prévus et n'ont donc pas permis de tenir compte des avis des agents en place. Les formations et conditions de travail des agents ne se sont donc pas améliorées comme escomptées.

Est ce une demande de votre part: les directions SGCD parraissent plus soucieuses des contrôles internes de gestion que des conditions opérationnelles des moyens... des mutations de ce personnel pourraient être mises à profit pour combler les postes vacants ou créer des postes de secrétaires à effectifs constants.

Les procédures de marché public freinent dans tous les cas les délais de réparations des moyens; nous l'avons constaté dans les documents de travail, les disponibilités des moyens ont été généralement dégradées pendant l'année 2020. Cela a eu pour conséquence de diminuer les heures de mer ainsi que les heures de vol et donc les résultats de la DNGCD. La CFDT est dans l'attente d'une meilleure appréciation des défauts constatés et donc d'un souhait de réactivité exemplaire de nos dirigeants.

D'autre part, le secteur immobilier est catastrophique en terme décisionnel. Depuis de longs mois, certaines brigades sont dans l'attente de projets concrets, les locaux étant dans des états très dégradés pour y accepter les agents. La CFDT demande à chaque réunion que soit fait un état des réseaux informatiques internet des brigades: aucune analyse ne nous est parvenue. les débits restent insuffisants dans de nombreuses unités pour obtenir des échanges corrects de données entre services de la Douane.

La CFDT reproche que les Groupes de travail prévus ne se soient pas tenus, comme ceux des équipements et des CHSCT déconcentrés dans les SGCD. Le Covid est source de bien trop d'excuses.

La CFDT intervient tout le long de l'année à propos des postes vacants dans les unités et à la direction Garde-côtes. La CFDT ne comprend pas que des agents Paris Spécial soient désignés régulièrement au sein de la Direction: cela veut il dire que le manque d'attrait est la source du problème, et comment comptez vous y remédier ? Pourquoi des contractuels sont recrutés à certains postes sur lesquels la Douane pourrait y placer des agents volontaires ? il suffirait que notre Administration ait la volonté et y mette les moyens .

La mise en place de ce service à compétence nationale n'a été qu'un échec depuis sa création, la CFDT demande de la réactivité pour obtenir une parfaite adéquation entre la Direction, ses services et ses brigades.

Les élus titulaires: Joël Chataigner, Cédric Flours, Juan Macias,

Les élus suppléants: David Sanchez, Franck Blandin, Sophie Richard,

Les experts: Philippe Leboeuf, Stéphane Desmars Saint Pierre